

14 de Abril de 1931 - 14 de Abril de 1981

VIVA LA REPUBLICA-VIVA LA LIBERTAD

Este 14 de Abril se cumple medio siglo del día en que fue proclamada la Segunda República en el Estado Español. Quienes nos sentimos profundamente republicanos no podemos por menos que recordar aquella fecha histórica del 14 de Abril de 1931. Y recordarla no por pura nostalgia, sino porque la actual situación que vivimos recomienda tener presente el heroísmo de una clase obrera y unos pueblos empeñados en tomar el timón de sus propios destinos.

Insistamos una vez más y dejemos bien claro nuestro espíritu republicano, o mejor, nuestro espíritu antimonárquico.

Pero ocurre que no somos antimonárquicos sólo por lo que de antidemocrática tiene cualquier Monarquía. Lo somos también, por oposición a la monarquía actualmente existente. Porque rechazamos el papel concreto que ha jugado durante la reforma, el que jugó ante el intento fascista del 23 de febrero y el que viene jugando a partir de entonces.

La indecisión, las dudas de los primeros momentos durante la tarde del 23 de febrero, dicen bien poco en favor de «la firme voluntad democrática del Rey» que ahora algunos se empeñan en demostrar.

Después del 23 de febrero, en lugar de emprenderse las acciones encaminadas a limpiar al Ejército y la Policía de tanto Tejero, de tanto enemigo de la libertad, se decide castigar y reprimir al pueblo vasco por su voluntad de resistir a la Reforma de la derecha y a su política de explotación. El Rey y el Gobierno de la UCD han decidido la intervención militar en Euskadi, para así, según dicen, «combatir el terrorismo». La realidad es bien distinta: durante los pocos días que lleva en vigor la medida, centenares de personas han sido detenidas con la aplicación de la legislación llamada «antiterrorista», la mayoría de las cuales han tenido que ser puestas en libertad por no encontrarse nada de que acusarlas. Y esto, a pesar de hace no mucho el mismo Rey se comprometía a que el Ejército no intervendría en Euskadi: «es muy fácil sacar las tropas de los cuarteles, pero lo difícil es volverlas a ellos», decía entonces.

La cosa la tenemos clara: hoy es Euskadi, mañana puede ser Andalucía o Catalunya, o...

Todo depende de la voluntad de los que verdaderamente mandan ahora: los altos mandos militares. Pero no sólo eso le debemos, este 14 de abril al Rey. El Gobierno, con el beneplácito de Juan Carlos, acaba

de elaborar una Ley que le llaman de defensa de la Constitución, con la que pretenden recortar más aún las libertades, y particularmente la de expresión; se anuncian mayores recortes sobre el derecho al divorcio; se preparan cambios en la Ley Electoral que favorezcan a la derecha; se da un frenazo a los procesos autonómicos en marcha y se trabaja para lograr la «armonización de las Autonomías» con la que reirse de la voluntad del pueblo andaluz y de los demás pueblos del Estado; se aceleran los preparativos del ingreso de España en la OTAN... ¿Acaso no es el Rey quién está dando el visto bueno a toda esta política? Y mientras tanto las condiciones de vida del pueblo trabajador continúan empeorando: El paro, y el hambre siguen adelante y se le dan aún más facilidades a la patronal para despedir y cerrar empresas; suben los precios en tanto que la patronal, alentada por los llamamientos a la pasividad hechos por los partidos mayoritarios de la izquierda a los trabajadores, se niegan a subidas salariales minimamente justas.

Cuando tantos parlamentarios y dirigentes de los partidos mayoritarios de la izquierda se atropellan para dar vivas al Rey y su apoyo a toda la política que hoy se está practicando, en una lamentable mezcla de cobardía y desorientación, para asumir sus responsabilidades y espíritu suicida ante el ascenso del golpismo. El Movimiento Comunista de Andalucía, vuelve a reafirmar su convicción antimonárquica, su republicanismo activo. Reivindicamos hoy la memoria de la República de 1931 como reconocimiento y admiración por una clase obrera que supo organizarse y combatir hasta convertirse en bandera para los trabajadores y trabajadoras de todo el mundo. Como respeto por unas fuerzas políticas que, más allá de sus innegables errores supieron tener la honestidad y la decencia de defender las conquistas populares no sólo con proclamas sino también con fusiles; no sólo con llamamientos, sino también con la vida.

En estos momentos duros y difíciles, nuestro «Viva la República» es una llamada a sacar ejemplo de aquel coraje, de aquella decisión a negarse hasta el final a vivir de rodillas. Una llamada a oponernos a la ocupación militar de Euskadi, a expresar nuestra solidaridad con el pueblo vasco. Una convocatoria a unir todas las fuerzas dispuestas a levantar una fuerte barrera a la derechización y al golpismo, al aumento de la explotación. Nuestro Viva la república actual es ante todo, hoy más que nunca, un «Viva la Libertad».



Comité Nacional del Movimiento Comunista de Andalucía

7 de Abril de 1981